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Клик народа
Жители Среднего Урала смогут  
контролировать работу властей

На портале «открытое правительство Свердловской области» (www.open.midural.ru) 
появился инструмент общественного контроля за деятельностью властей. На вкладке 
«Соцопросы» пользователи имеют возможность оценить качество транспортного или 
коммунального обслуживания в конкретном муниципалитете. Сервис «Народный конт-
роль» позволяет сообщать о проблемах и отслеживать судьбу письма. 

Горе от хозяев

Дом — под нож бульдозераПодлечили медицину
В академическом районе екатеринбурга открыли 
поликлиники

Хорошая новость

 Надежда Гаврилова, 
Екатеринбург

В самом молодом и активно застра-
иваемом микрорайоне средне-
уральской столицы торжественно 
перерезали ленточки у дверей двух 
поликлиник — детской и взрослой. 
Этого события и жители района, и 
журналисты «российской газеты» 
ждали не один год: тем, кто приоб-
рел квартиры в симпатичных ярких 
новостройках, приходилось ездить 
в поликлинику в соседний район и 
простаивать там многочасовые оче-
реди. «рГ» начиная с 2012 года неод-
нократно писала об этой проблеме. 

пока властям удалось догово-
риться с застройщиком об аренде 
двух помещений на первых этажах 
домов площадью 250 квадратных 
метров каждое. В одном из них раз-
местился филиал поликлиники для 
взрослых ЦГБ №6, в другом — фили-
ал детской поликлиники ДГБ №5. 
первый будет обслуживать два те-
рапевтических участка, второй — 
шесть педиатрических. Кроме того, 

в обеих поликлиниках откроют 
процедурный и прививочный каби-
неты, а также кабинет для сбора 
анализов. руководство горздрава 
уточняет, что прием пациентов на-
чнется после окончания процедуры 
лицензирования учреждений, ори-
ентировочно в конце марта.

 — В филиале детской поликлини-
ки уже созданы все условия для ра-
боты педиатров: установлены ме-
бель и оборудование, в кабинетах 
врачей и в регистратуре подключе-
ны компьютеры для записи на при-
ем через Интернет, — сообщили в 
пресс-службе горадминистрации. 

правда, за помощью узких спе-
циалистов — окулистов, невропа-
тологов, эндокринологов, хирур-
гов — жителям района все равно 
придется обращаться в другие ле-
чебные учреждения. поэтому от-
крытие поликлиник на арендован-
ных площадях — это лишь времен-
ная мера. тем более что числен-
ность населения нового района 
постоянно растет, и очевидно, что 
вскоре небольшие по размерам и 
штату поликлиники будут не в со-
стоянии справиться с потоком па-

циентов. Уже сейчас в академичес-
ком обосновалось 30 тысяч чело-
век, в том числе 8 тысяч детей. а в 
планах застройщика — увеличить 
число жителей в десять раз!

Выход — строительство отдельно 
стоящих зданий поликлиник. пред-
полагается, что это будут крупные 
медицинские центры с новейшим 
оборудованием и специалистами 
высокого класса. Кроме того, на базе 
«больничного городка» в академи-
ческом начнут работать кафедры 
медакадемии. Как рассказали в 
пресс-службе строительной компа-
нии, на сегодняшний день построе-
на одна трехэтажная «коробка» бу-
дущего многофункционального 
медцентра. Сообщается, что здание 
сдадут в эксплуатацию до конца 
первого полугодия этого года. 
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Поликлиника для взрослых 
разместилась на первом этаже жилой 
многоэтажки.

Программа

В тюменской области жители 
121 дома переедут из ветхо-
аварийного жилья в 2014 году.

общее количество пересе-
ленцев — 2710. В расходах бюд-
жета заложена необходимая 
для этого сумма — 2,4 миллиар-
да рублей. если поделить их на 
количество сносимых «квадра-
тов» (35,7 тысячи), каждый 
обойдется казне в 63 тысячи 
рублей. Часть средств посту-
пит от Фонда развития ЖКХ.

На днях губернатор Влади-
мир якушев подписал распо-

ряжение о дополнительном 
выделении миллиарда руб-
лей на реализацию целевой 
программы в будущем году. 
Какую-то долю трат позво-
лит окупить  продажа осво-
божденных от строений зе-
мельных участков.

Сколько сейчас в регионе 
ветхого жилья? правительс-
тво области ссылается на 
данные тюменьстата — 152,8 
тысячи квадратных метров. 
Избавиться от них необходи-
мо до 1 сентября 2017 года.

анатолий пристанский, 
тюменская область

Проблема

Свердловские правозащитни-
ки бьют тревогу: последние три 
года в области зашкаливает ко-
личество банкротств предпри-
ятий, из-за чего страдают пре-
жде всего их работники.

В 2013 году в Свердловский 
областной арбитражный суд 
поступило свыше 800 обраще-
ний о банкротстве, в 2012-м — 
больше 1000. И лишь по одному 
делу в минувшем году введена 
процедура финансового оздо-
ровления. по всей россии счет 
обанкротившихся за эти годы 
предприятий идет на тысячи. 

— Статистика потрясает. За 
ней стоят невыплата зарплаты, 
сокращение рабочих мест, рас-
продажа имущества за бесце-
нок. причина — полная безнака-
занность: только одно уголов-
ное дело по преднамеренному 
банкротству доведено до суда. 
трудящиеся все видят и пере-

живают за гибель предприятий 
куда больше, чем их горе-хозя-
ева. К сожалению, руководите-
ли силового блока, полиция не 
хотят признать, что преднаме-
ренные банкротства ведут к 
разорению страны! — заявила, 
выступая с ежегодном отчетом 
в региональном Зак собрании, 
уполномоченный по правам че-
ловека в Свердлов ской области 
татьяна Мерзлякова. 

еще в 2010 году о необходи-
мости наделения прокуратуры 
более широкими полномочия-
ми для защиты прав работни-
ков предприятий-банкротов 
говорил первый заместитель 
Генпрокурора рФ. За три года 
ничего не изменилось. Может 
быть, еще и поэтому конкурс-
ные управляющие, находясь в 
других субъектах Федерации, 
игнорируют требования над-
зорных органов. 

Дарья Кезина, 
Свердловская область

Кстати

В Госдуму внесен законопроект 
«Об обязательном социальном 
страховании на случай утраты 
заработка вследствие банк-
ротства работодателя». Он 
предлагает наделить правом 
инициирования банкротства 
работодателя сотрудников 
предприятия и изменить оче-
редность при погашении долгов 

несостоятельной компании. 
Если закон будет принят, в тече-
ние шести месяцев работники 
предприятия-банкрота смогут 
получить единовременную ком-
пенсационную выплату за три 
последних месяца работы и за 
часть четвертого — до дня выне-
сения решения о конкурсном 
производстве.

фотофаКт

Екатеринбург принял эстафету Паралимпийского огня. Особенностью 
уральского факела стало то, что пламя для него привезли с пяти 
металлургических предприятий Свердловской области. Огонь пронесли 
100 факелоносцев, среди которых были и люди с ограниченными 
возможностями, и те, для кого общение с инвалидами имеет особое 
значение в жизни.
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Всем общий сбор
акция

Жители екатеринбурга и Свердлов-
ской области намерены провести 
митинг в защиту русскоязычного 
населения Украины.

— Наши народы исторически не-
разделимы, и мы будем выступать 
за это единство, — рассказал «рГ» 
заместитель председателя регио-
нального совета ветеранов афга-
нистана евгений тетерин.

Свое участие в митинге проком-
ментировал и алексей ефремов, из-
вестный уральский живописец:

— В моей мастерской висят не-
сколько пейзажей, написанных в 
Крыму. Солнечные виды удиви-
тельной природы. то, что сейчас 

творится на Украине, в Крыму… я 
не знаю ни одного человека, кото-
рому было бы все равно. Думаю, 
жители Украины должны сами 
разобраться в том, что у них про-
исходит, а мы поможем, чем смо-
жем.

Как сообщили организаторы ме-
роприятия, митинг пройдет 6 мар-
та с 16.00 до 18.00 по местному вре-
мени у памятника основателям ека-
теринбурга татищеву и де Геннину.

анатолий Горлов, 
екатеринбург

Кстати

В Челябинске пройдут масштабное 
шествие и митинг в поддержку рус-
ских на Украине и в Крыму.
— Мы намерены собрать не менее 
пяти тысяч человек, — рассказали 
организаторы. — Хотя с учетом того, 
как развиваются события на Украи-
не, неравнодушных к судьбе рус-
скоязычного населения братской 

страны, скорее всего, будет гораздо 
больше.
Планируется, что шествие пройдет 
по проспекту Ленина. Пока извест-
но, что оно намечено на 11.00  
10 марта. Подробности активисты 
обещают сообщить сразу после ут-
верждения заявки в городской ад-
министрации.

Запись на прием к врачу на сайте 
екатеринбург.рф
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Неценные бумаги
На Урале банк выбросил документы 
с данными клиентов

КсероКопии паспортов и анкет нашел среди мусора в одном из дворов екатеринбурга квар-
тальный инспектор игорь Кузьмин. К двору примыкает офис известного банка, где призна-
лись: документы посчитали обычной бумагой. На самом деле в этой ситуации вступают в 
действие законы «о защите персональных данных» и «о защите прав потребителей». их на-
рушение чревато угрозой для жизни и здоровья человека, считают правозащитники. 

Липа деревенская
из-за неразберихи в адресной службе сельчане десять лет  
жили по поддельным паспортам

Проблема

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

прокуратура свердловской об-
ласти разбирается, почему жите-
ли села измоденово долгие годы 
жили по поддельным докумен-
там. В их паспортах обнаружи-
лось столько подчисток и припи-
сок, что невольно создается впе-
чатление: в уральской деревне 
штамповали липовые корочки 
для шпионов. На самом деле все 
банально. Местные чиновники 
лихо портили документы земля-
ков, лишь бы не наводить порядок 
в адресной службе села.  

«сотрудница администрации 
при мне лезвием бритвы убрала 
на странице паспорта название 
улицы «советская» и написала 
«Мира». Когда я ей сказала, что 
это документ, а не бумажка ка-
кая-то для урны, она махнула ру-
кой и отдала мне паспорт», — на-
писала в письме в «рГ» пенсио-
нерка из измоденово Татьяна Ку-
тенева.

примерно такие же истории 
нам рассказали еще семь селян. 
Дух захватывает от описаний 
того, как бывший делопроизво-
дитель сельсовета Лариса Тол-
мачева превращала главный до-
кумент гражданина рФ в фаль-
шивку.

— В 2001 году при получении 
паспорта оказалось, что в доку-
мент неверно вписан адрес про-
живания. Я возмутилась. Тогда 
специалист взяла лезвие и прямо 
при мне соскоблила цифру 8, впи-
сав 7, и поставила вторую печать. 
объяснять, что документ испор-
чен, было бесполезно. Жаловать-
ся никуда не стали, оставили все 
как есть. паспорт в деревне редко 
спрашивают. А через несколько 
лет начались проблемы: в банке 

документы не принимают, в 
УФМс говорят, что с таким пас-
портом я не гражданин россии и 
его необходимо менять, —  расска-
зывает ветеран труда Александра 
Кокшарова.

Замена паспортов для жителей 
глубинки — процедура хлопотная 
и затратная. Автобус до райцент-
ра, где находится ближайшее от-
деление Федеральной миграци-
онной службы, ходит редко. В го-
роде надо успеть и сфотографи-
роваться, и госпошлину опла-
тить, и документы сдать. опять 
же лишние траты ощутимы для 

пенсионеров. А поскольку боль-
шинство «нелегалов поневоле» — 
люди в возрасте, устроенная чи-
новниками нервотрепка отража-
ется на здоровье.

сейчас сельчане намерены 
призвать к ответу виновных в до-
кументальной чехарде сотрудни-
ков администрации. В УФМс вни-
кать в эту историю не собирают-
ся. Во-первых, потому что мудри-
ла с документами не сотрудница 
ведомства, а дело производитель 
из крохотного муниципалитета. 
Во-вторых, как говорится, срок 
давности истек. 

— Непонятно, почему люди, 
прекрасно зная, что у них испор-
чены документы, столько лет с 
ними жили, — недоумевали в раз-
говоре с корреспондентом «рГ» 
специалисты УФМс по свердлов-

ской области. — паспорта меняли 
более десяти лет назад. Вот тогда 
и надо было возмущаться. если 
несоответствия замечены при 
получении паспорта, документ 
меняется за счет УФМс, а если на 
них обратили внимание позже — 
это проблема гражданина и он 
должен сам ее рещать. 

при этом в ведомстве призна-
ют, что в паспорте не допускают-
ся не только подчистки и припис-
ки, но даже лишняя точка. А ис-
правления, внесенные сознатель-
но, караются по статье 327 УК рФ 
«подделка, изготовление и сбыт 

поддельных документов», пре-
дусматривающей до двух лет ли-
шения свободы. Ужесточили на-
казание за эту статью после 2000 
года, когда стало очевидно, что к 
оформлению главного документа 
гражданина в глубинке подходят 
не совсем ответственно. по на-
шим данным, в Нижнем Тагиле 
органами ФсБ было раскрыто 
преступное сообщество, которое 
специализировалось на снабже-
нии новыми паспортами людей, 
бывших в розыске или не имею-
щих права на российское граж-
данство. понятно, что в ураль-
ском селе и размах был помень-
ше, и помыслы благороднее.  

— Кому я нанесла ущерб? Гото-
ва его возместить, — сказала  «рГ» 
бывший делопроизводитель, 
ныне — заместитель главы адми-

нистрации Махневского округа 
по социальным вопросам Лариса 
Толмачева. Чиновница утвержда-
ет, что не помнит, как поправляла 
данные в паспортах: слишком 
давно это было. Но одной постра-
давшей бабушке Толмачева уже 
вернула деньги за повторно упла-
ченную госпошлину. Готова раз-
говаривать и с другими обижен-
ными земляками, но они, хоть и 
живут по соседству, почему-то не 
заходят. 

— Это я виноват, — с ходу заявил 
нынешний глава сельской адми-
нистрации измоденово Юрий 
смагин. — На должность я засту-
пил недавно и решил навести по-
рядок в адресном хозяйстве села, 
чтоб обеспечить каждого сельча-
нина так называемой домовой 
книгой. с этим документом люди 
без проблем смогут приватизи-
ровать жилье и передать его по 
наследству. А тут выяснилось, 
что базы данных перепутаны, 
паспорта недействительны… Та-
кой бардак, сам жалею, что ввя-
зался. 

по мнению смагина, подоб-
ный хаос царит сейчас во многих 
поселениях. просто наводить по-
рядок никто не решается. Это все 
равно что ящик пандоры от-
крыть. Но все равно придется. со 
следующего года все домовые 
книги, которые всегда хранились 
в местных управах, должны быть 
переоформлены и переданы в ор-
ганы УФМс. если внесенные в 
них сведения не совпадут с реаль-
ными данными, у сельских жите-
лей возникнут большие пробле-
мы с оформлением имуществен-
ных отношений и прав на на-
следство. 

При получении паспорта оказалось, 
что в документ неверно вписан адрес 
проживания. Специалист взяла лезвие 
и соскоблила цифру 8, вписав 7

Подчищенные паспорта жизни 
в деревне не мешают, но дорога 
в большой мир с ними для 
измоденовцев перекрыта.
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Монетизация 
калорий
Подробности

Депутаты Заксобрания свердлов-
ской области лишились бесплатных 
обедов после вступления в силу фе-
дерального закона о контрактной 
системе. Накануне очередного засе-
дания каждого народного избран-
ника предупредили: хотите пообе-
дать — не забудьте наличные,  
150 рублей за комплексный обед в 
депутатском зале. 

В здании регионального парла-
мента столовой нет — только буфет, 
потому депутаты столуются в со-
седнем Доме правительства, но в 
отдельном от исполнительной 
власти помещении. В екатерин-
бурге правительственная столо-
вая считается достопримечатель-
ностью и отчасти легендой из-за 
весьма щадящих цен и порций, 
подходящих скорее для Гаргантюа, 
чем для напряженно трудящегося 
чиновника. сопоставимый бизнес-
ланч за ее пределами обойдется в 
два раза дороже.

с прошлого века законотворцы в 
дни заседаний получали необходи-
мые для продуктивной работы ка-
лории за счет областного бюджета. 
Крест на традиции, возникшей еще 
в 90-е годы, поставил ФЗ № 44, кото-
рый двумя месяцами ранее лишил 
депутатов права на бесплатное об-
служивание в Вип-зале екатерин-
бургского аэропорта.

— 150 рублей умножить на 50 де-
путатов да на двенадцать заседаний 
в год, — подсчитывает депутат Геор-
гий перский. — Не такая уж серьез-
ная цифра для бюджета.

общественность, узнав, какие 
лишения ждут депутатов, удиви-
лась: свердловчане даже не пред-
ставляли, что оплачивают горячие 
депутатские обеды.

«Бедняжки, они же похудеют. Не 
доработались бы до голодных обмо-
роков», — иронизируют уральцы и 
вспоминают известную шутку о 
том, что зеков и депутатов кормят 
за казенный счет, а дети в школах 
покупают себе еду сами.

— Давно стоило отменить бес-
платные обеды. Это была странная 
и малопонятная привилегия, хотя 
многие депутаты ею пользовались, 
— говорит депутат Дмитрий ионин. 
— столовая у нас недорогая, и я счи-
таю, что депутаты не разорятся, за-
платив 150 рублей. 

согласно отчетам о доходах, за 
год народные избранники зараба-
тывают от одного до пяти милли-
онов рублей. по данным росстата, 
средняя зарплата госслужащего в 
регионе составляет 44,4 тысячи 
рублей.

— Никто от обедов за свой счет не 
обеднеет, — уверена спикер Людми-
ла Бабушкина. — Думаю, возму-
щаться не будут. А если найдутся 
недовольные — мы обязательно со-
общим их фамилии.

Ксения Дубичева, 
свердловская область

Cвердловчане даже 
не представляли, 
что оплачивают 
депутатские обеды
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Тенденция

 Наталия Швабауэр, Екатеринбург

Все мы хорошо помним, как в 90-е 
годы Россия пережила настоящий 
бум интереса к паранормальным 
явлениям. Сегодня былой накал 
спал, однако многие люди до сих пор 
увлечены всем, что выходит за рам-
ки традиционной науки. Признать-
ся вслух, что ходишь к гадалке или 
астрологу, конечно, не каждый смо-
жет. Тем не менее шоу типа «Битва 
экстрасенсов» регулярно собирают 
высокие зрительские рейтинги. 

Отправляясь на встречу с астро-
логом, я ожидала увидеть женщину 
за сорок с пронизывающим взгля-
дом, в черной одежде, кольцами-
амулетами и прочей атрибутикой 
потустороннего. Но моим консуль-
тантом оказалась девушка в строгой 
офисной юбке с планшетом в руках. 

— Раньше в деревне все знали, кто 
ведьма, а кто знахарка, сегодня же 
внешний вид ничего не скажет о че-
ловеке, — смеется Светлана. 

В ее облике нет и намека на тес-
ное общение со звездами. И в дипло-
ме профессия вполне прозаическая: 
менеджер в сфере управления ка-
чеством. Напарница Светланы, Еле-
на, по образованию — юрист, а по 
зову души — таролог (человек, гада-
ющий на картах Таро). Необычное 
хобби не помешало девушкам окон-
чить серьезные вузы и построить 
карьеру, однако в какой-то момент 
пришлось сделать выбор между 
профессией и призванием. Близкие 
отнеслись к таким переменам с по-
ниманием, бывшие коллеги — тоже. 
Кстати, именно они и стали первы-
ми клиентами. А потом заработало 
сарафанное радио. 

Желание работать в паре воз-
никло примерно год назад. Спон-
танное ноу-хау — астрологический 
прогноз, соединенный с древним 
карточным гаданием, — оказалось 
настолько востребованным, что 
методику начали перенимать кон-
куренты, уверяют Светлана и Еле-
на. При этом девушки просят не 
называть свою деятельность биз-
несом и открещиваются от «кол-
лег» по цеху, которые за 500—1000 
рублей обещают вернуть любимо-
го, снять порчу, вылечить от алко-
голизма и т. п. 

— Не думаю, что все они мошен-
ники. Но круг специалистов, серь-
езно занимающихся эзотерикой, в 

Екатеринбурге довольно узок. Кли-
енты сами находят нас — по реко-
мендациям, — говорит Светлана. 

Кто чаще к вам обращается: муж-
чины или женщины? И с какими воп-
росами?
Е л Е н а: Чаще женщины, но в послед-
нее время все больше мужчин: воз-
можные сокращения волнуют всех. 
Некоторые приходят парами, при-
чем регулярно. 

Людей во все времена интересу-
ют одни и те же темы: любовь, рабо-
та, здоровье, дети. В основном воп-
росы делятся на две категории: ма-
териальные (менять ли работу, ку-
пить ли машину, квартиру) и духов-
ные (почему я одинок, в чем смысл 
жизни). Пиковые в плане обилия 
клиентов нагрузки приходятся на 
Новый год, святки, сезон окончания 
отпусков и курортных романов. 

Ваши посетители относятся к тому 
типу личности, который без подсказ-
ки звезд и шагу не может ступить? 
С в Е тл а н а: Отнюдь, большинство — 
деятельные, успешные интеллекту-
алы, так называемый средний класс. 

Встречаются и бизнесмены, и поли-
тики. Астрология им нужна как инс-
трумент, помогающий сориентиро-
ваться в какой-то сложной ситуа-
ции, сделать выбор, выстроить стра-
тегию карьеры, отношений с близ-
кими. Пользуются спросом гороско-
пы совместимости в паре, прогноз 
на год, детские гороскопы: какие 
способности чада лучше развивать, 
какую выбрать школу и т. п.

Так может, в вашей деятельности 
больше от психологии, чем от гадания?
Е л Е н а : Конечно, сначала делаешь 

все, чтобы человек просто успоко-
ился. А потом посмотрел на свою си-
туацию не эмоционально-вовлечен-
но, а со стороны. Карты — это не вол-
шебная палочка. Если ты пытаешься 
с их помощью повлиять на ситуа-
цию, они не работают. А если ищешь 
совета — помогают.
СвЕтлана: Люди очень часто преувели-
чивают: меня сглазили, черная по-
лоса пошла... На самом деле это мо-
жет быть совершенно естественный 
период переоценки ценностей. Тут 
главное — поменять угол зрения на 
ситуацию, объяснить, почему в жиз-
ни наступил такой цикл и как его 
легче пережить. Честно говоря, не 

знаю ни одного профессионального 
психолога, который практикует ас-
трологию. Это совсем другой вид 
анализа человеческой природы. 

В каких случаях вы отказываете в 
приеме?
С в Е тл а н а: Когда недостаточно пер-
сональных данных для составления 
гороскопа. 
Е л Е н а: Когда нет психологического 
контакта. Даже со скептиками 
можно найти общий язык, а их до-
вольно много приходит: проверя-
ют наши способности или прогно-
зы, сделанные другими. Но, если 
человек зажат внутренне, ничего 
не получится. 

Предъявляли ли клиенты претензии 
за то, что предсказание не сбылось?
Е л Е н а: Ни разу. Обвинять карты — 
все равно что перекладывать от-
ветственность за собственную 
жизнь на других. Расклад Таро — 
это не приговор, а всего лишь мате-
матическая вероятность, как в лю-
бом прогнозе. Даже у Ванги было 
70 процентов попаданий. Будущее 
подвижно, мы сами его формиру-
ем. И оно на самом деле гораздо ме-
нее значимо для человека, чем на-
стоящее. Потому что проблемы 
возникают сейчас. А их причина, 
очевидно, в прошлом. 

Лучше всего поддается прогно-
зированию судьба статичных лю-
дей, не любящих перемен, — их вид-
но на несколько лет вперед. А вот с 
эмоциональными, впечатлитель-

ными натурами, которые сегодня 
хотят одно, а завтра другое, слож-
но работать. 
С в Е тл а н а: Звезды всего лишь предо-
пределяют развитие событий, окон-
чательный выбор — за человеком. 
Допустим, вам напророчили пере-
мены в личной жизни. Это вовсе не 
означает, что нужно сломя голову 
искать новую любовь. Просто пора 
пересмотреть взаимоотношения с 
супругом. 

Как вы относитесь к онлайн-гадани-
ям и гороскопам? 
С в Е тл а н а: Вероятность попадания —  
1 к 20. Иногда такие гороскопы пи-

шут роботы, которые компилируют 
информацию с разных сайтов. Иног-
да — творческие люди с богатой фан-
тазией. Даже если составлением зо-
диакального гороскопа занимается 
профессиональный астролог, все 
равно надо понимать, что это очень 
общие рекомендации. Если хотите 
серьезно разобраться в своих про-
блемах, прогноз должен быть инди-
видуальным. 
Е л Е н а: По моим наблюдениям, он-
лайн-гадания работают. Единствен-
но — вы получите не развернутый от-
вет на конкретный вопрос, а просто 
совет. 

Сила убеждения
На Урале шарлатанка похитила  
у пенсионерки 150 тысяч рублей 

К ПОЖИЛОй жительнице Первоуральска прямо на улице подошла женщина и сказала, что 
может снять порчу. Следуя указаниям мошенницы, старушка сняла со сберкнижки крупную 
сумму. Во время обряда «отмаливания» денег целительница незаметно подменила купюры 
на газетные обрезки, но обнаружилось это только вечером. Полиция возбудила уголовное 
дело по статье «Мошенничество» и объявила «экстрасенса» в розыск.

В ожидании чуда
Екатеринбуржцы все чаще идут со своими проблемами к астрологам и гадалкам

Карты — это не волшебная палочка. Если 
ты пытаешься с их помощью повлиять 
на ситуацию, они не работают. А если 
ищешь совета — помогают

Будет ли дефолт в России?
С в Е тл а н а: В целом на 2014 год горо-
скоп хороший, однако негативные 
аспекты, сложившиеся в июне 2013 
года, могут вылиться в финансовую и 
социальную трансформацию. Кроме 
того, возможны изменения в струк-
туре власти. Риск нестабильности со-
хранится до лета. Оппозиция планет 
Юпитер-Плутон обещает серьезные 
перемены в профессии, личной жиз-
ни, социальном статусе. В такие пе-
риоды люди испытывают психологи-
ческое напряжение, хотят что-то раз-
рушить: брак, бизнес, старые связи. 
Не надо бояться перемен: они сулят 
не крах, а всего лишь новый этап  жиз-
ни, новую сферу деятельности. 

ключеВой Вопрос

комментарий

ольга Гилева, 
психолог, доктор биологических 
наук: 

— Всех людей, вне зависимости от об-

разовательного или социального ста-

туса, пугает неопределенность. Это 

один из самых грозных факторов, вы-

зывающих стресс у человека. Буду-

щее всегда неопределенно, а в перио-

ды социальной напряженности оно 

становится совсем уж непредсказуе-

мым с точки зрения обыденного со-

знания. Человеку физически необхо-

димо найти опору для планирования 

своих действий. 

То, что основными клиентами оккуль-

тистов являются бизнесмены и другие 

люди с активной жизненной позицией, 

меня не удивляет. Данный тип личнос-

ти обычно не пережидает стресс, а ак-

тивно к нему приспосабливается. 

С одной стороны, такое количество кол-

дунов разных мастей — для общества 

безусловное зло. Предсказание может 

осложнить жизнь человека самим фак-

том того, что было высказано, «програм-

мировать» какие-то поступки или ме-

шать положительным переменам. Хотя 

кому-то, возможно, оно помогает — как 

предупреждение. 

С другой стороны, нельзя отрицать на-

личие людей-феноменов, общение с ко-

торыми может позитивно отразиться на 

жизни и здоровье. Но это — большая ред-

кость, чудо. 

Невесты по старинному русскому обычаю гадали по петуху: если он посмотрится 
в зеркало, муж будет гулякой, если попьет воды из стакана — окажется пьяницей, 
если станет клевать зерно, быть девушке за трудолюбивым человеком. 
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Знать — значит жить

На Урале появился первый в РФ 
сайт для подростков с ВИЧ

На поРтале www.teensplus.ru размещена информация, получившая одобрение специалис-
тов: о способах передачи вируса, симптомах, диагностике, лечении, мерах профилактики. 
«Мы хотим, чтобы подростки и их близкие понимали: соблюдая рекомендации, ВИЧ-положи-
тельные могут жить так же долго и счастливо, как и ВИЧ-отрицательные», — отметила анже-
лика подымова, главврач Свердловского центра по профилактике и лечению ВИЧ-инфекции.

Кстати

Пощечина подчиненному — не единственный грех, в котором обвиняют ди-

ректора лицея. В декабре прошлого года в том же суде Челябинска начался 

еще один процесс — по обвинению Александра Попова в покушении на мо-

шенничество и посредничестве при передаче взятки. Рассмотрение этого 

дела еще не закончено.

Вместо урока — дуэль
Приговор

Мировой суд Центрального райо-
на Челябинска вынес приговор по 
делу о пощечине в челябинском 
лицее № 31. Директор александр 
попов, прилюдно вызвавший на 
дуэль бывшего физрука учебного 
заведения, признан виновным… в 
нанесении побоев.

от назначенного штрафа в  
10 тысяч рублей попов освобож-
ден за истечением срока давности. 
однако по решению суда директор 
выплатит потерпевшему 10 тысяч 
рублей компенсации морального 
вреда и возместит расходы на су-
дебного представителя —20 тысяч 
рублей.

— Суд установил, что 14 февраля 
2012 года александр попов на поч-
ве личных неприязненных отно-
шений умышленно ударил по лицу 
физрука Сергея пузырева, причи-
нив потерпевшему физическую 
боль, — сообщили в суде. — подсу-
димый пояснил, что его удар не до-
стиг цели, пузырев сумел увер-
нуться. однако эту версию не под-
тверждают свидетели.

Суд предложил попову восполь-
зоваться амнистией, объявленной в 
честь 20-летия Конституции . одна-
ко он отказался, мотивировав свое 
решение тем, что по условиям ам-
нистии он должен признать вину в 
том, чего не совершал.

Михаил пинкус, Челябинск

Майор зарабатывал на девочках
Суд

В екатеринбурге вынесли приговор 
двум высокопоставленным поли-
цейским-рэкетирам. они обложили 
данью предприятия секс-индуст-
рии и представителей диаспор.

Конец преступному бизнесу в ап-
реле 2012-го положил арест 32-лет-
него майора полиции Сергея Рахма-
нова. Начальника отделения по раз-
работке организованных и этничес-
ких преступных групп УВД екате-
ринбурга задержали средь бела дня 
с поличным — при получении семи 
миллионов рублей, последнего 
«транша» 14-миллионной взятки. 
туго набитый купюрами полиэти-
леновый пакет полицейскому отдал 
предприниматель — гражданин Ки-
тая. Взамен «борец с преступнос-
тью» обещал вернуть гораздо боль-
шую сумму, которая по решению 
суда хранилась на депозите. 

46 миллионов рублей и 56 тысяч 
долларов полиция изъяла на веще-
вом рынке «таганский ряд» в ав-
густе 2011-го. Китайские бизнес-
мены подтвердили права на мил-
лионы, предоставив следствию 
долговые расписки. о том, что сле-
дователь уже подписала распоря-
жение о возврате денег, предпри-
ниматель не знал, в отличие от Рах-
манова. Майор решил заработать 
на служебной информации и пред-
ложил «решить вопрос», хотя пов-
лиять на процесс возврата денег не 
мог —  это прерогатива суда. после 
долгого торга «отступные» уда-
лось уменьшить с 23  до 14 милли-
онов рублей. Настойчивость вымо-
гателя вынудила гражданина Ки-
тая обратиться в ФСБ, и на послед-
нюю встречу он пришел с видеока-
мерой.

— Как залезть в голову человека, 
как обнаружить, что в нем завелся 
вирус? — прокомментировал задер-
жание начальник ГУ МВД по Сверд-
ловской области Михаил Бородин. 
— Рахманов успешно прошел аттес-
тацию, получил ведомственную на-
граду и до самого задержания был 
на хорошем счету.

Как выяснили следователи, «ин-
фекции» оказался подвержен не 
один Рахманов. Вскоре в деле появи-
лись другие эпизоды: Рахманов с 

соучастником — начальником го-
родской полиции нравов капита-
ном Владимиром плаксиным — 
«окучивали» предприятия секс-ин-
дустрии. Владельцы массажных са-
лонов ежемесячно «жертвовали» 
полицейским по 50—60 тысяч руб-
лей с каждой «точки», за полгода 
выплатив 1,3 миллиона рублей.

— Мне объяснили, что тайский 
массаж — это проституция, обеща-
ли «закрыть» за решеткой, если не 
буду платить, — рассказал суду один 
из потерпевших.

Вскоре после возбуждения уго-
ловного дела обвиняемые были 
уволены. Два подполковника — их 

непосредственные руководители 
—  за формализм в работе с лич-
ным составом получили строгие 
выговоры.

Суд признал экс-полицейских 
виновными в вымогательстве взят-
ки, а Рахманова — еще и в покуше-
нии на мошенничество в особо 
крупном размере с использованием 
служебного положения. плаксина 
приговорили к восьми годам стро-
гого режима и штрафу в 48 милли-
онов рублей. Рахманову определи-
ли девять лет строгого режима плюс 
штраф 48 миллионов рублей, а так-
же выплату компенсации в семь 
миллионов рублей китайскому 
предпринимателю (два «транша» 
взятки, которые следствию не уда-
лось обнаружить).

Ксения Дубичева, 
екатеринбург

Владельцы 
массажных 
салонов за год  
выплатили
 полицейским 
1,3 миллиона 
рублей
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22-летняя Елена Васильева служит начальником связи в управлении реактивного артиллерийского дивизиона 
Центрального военного округа. Полгода назад окончив военный институт в Петербурге, она стала единственной 
женщиной в подразделении, командующей взводом солдат и сержантов. О своей женской доле в Вооруженных 
силах лейтенант Васильева говорит скромно: первое время, мол, подчиненные солдаты не воспринимали ее 
всерьез, кокетничали, но сейчас признали за ней право командовать, слушаются и советуются. А для коллег-
офицеров она за полгода стала «своим парнем», чем очень довольна.

ответ на призыв
На Урале школьница получила повестку  
из военкомата

Ситуация

Девушку, достигшую 16-летне-
го возраста, пригласили в воен-
ный комиссариат Верхней пы-
шмы для прохождения медко-
миссии и постановки на воинс-
кий учет. 

повестка была адресована 
александру Дмитриевичу па-
далко.

— Девушку зовут александ-
ра, фамилия не склоняется. 
Вполне объяснимая ошибка, 
причем не по вине военкомата. 
Списки граждан, достигших 
призывного возраста, предо-
ставляет местная администра-
ция, — объяснил ярослав Ро-
щупкин, начальник группы ин-
формационного обеспечения 
штаба Центрального военного 
округа. — Военкомат уже при-
нес извинения семье за беспо-
койство.

— В армию дочь, конечно, не 
пойдет, — говорит мама девуш-

ки елена Быкова. — Мы много 
сил и средств вкладываем в ее 
образование, в ее будущее. 

В отличие от александры, 
многие девушки мечтают о по-
гонах. Депутаты Госдумы уже 
пару лет собираются рассмот-
реть законопроект о призыве 
женщин на срочную службу — 
по желанию. Командующий 
ЦВо генерал-полковник Нико-
ла й Богда новск ий считает 

«женский вопрос» дискусси-
онным:

— помимо равных прав, не-
льзя не учитывать сложные, а 
порой суровые условия служ-
бы. Иными словами, нам еще 
предстоит найти взвешенное 
решение этого вопроса.

Между тем все больше пред-
ставите льниц прекрасного 
пола осваивают военные спе-
циальности. Как рассказали в 
военкомате Верхней пышмы, 
женщин, желающих служить 
по контракту, уже перестали 
воспринимать как диковинку. 

Конкурс среди девушек в 
Рязан ское командное высшее 
воздушно-десантное училище 
— десять человек на место. пер-
вые 13 выпускниц в звании 
лейтенанта окончили учили-
ще минувшим летом. екате-
ринбургское суворовское учи-
лище нынче выпустит 14 кур-
санток из первого (и пока 
единственного) «девичьего» 
набора. 

— Дослужиться до генерала, 
— не задумываясь, отвечает на 
вопрос о намеченных карьер-
ных планах одна из «суворо-
чек». 

— Спрос на военную профес-
сию у слабой половины есть, и 
не замечать это нельзя, — счи-
тает замминистра обороны РФ 
Николай панков. — я считаю, 
что в рядах Вооруженных сил 
должно быть больше женщин, 
в том числе среди генералов и 
офицеров.

Ксения Дубичева, 
Свердловская область

цифра

50
тысяч женщин
служат в Российской армии

В военкомате Верхней Пышмы 
женщин, желающих служить 
по контракту, уже перестали 
воспринимать как диковинку


